

## ENTREVISTA CON MARTÍN SAAVEDRA

1. Háblame de tí, de tu origen académico e ideológico, inquietudes profesionales.

Mi carrera docente comenzó, en un primer momento, como estudiante colaborando con la Dra. Moguillanes Mendía en la asignatura Interpretación de la Ley, en la Facultad de Derecho de la Universidad de Buenos Aires. Luego, ya graduado, me incorporé a la Cátedra del Dr. Eduardo Ángel Russo en la asignatura de Teoría General del Derecho colaborando con la Dra. Cruz Ceballos, tarea que mantengo hasta el momento.

Mis inicios en la academia cuentan con unas publicaciones sobre el derecho a la intimidad y sobre libertad de prensa, publicados en el año 2002 en Buenos Aires. Luego he publicado en el Reino Unido en inglés. Soy miembro del cuerpo de directores de LatCrit, Latina and Latino Critical Theory, Inc. desde el 2004 además de ser parte del cuerpo de profesores de un interesante proyecto académico de LatCrit que, en un principio han desarrollado en conjunto con la Escuela de Derecho de la Universidad de Baltimore, llamado Critical Global Classroom, un programa crítico de estudios en el extranjero, basado en el estudio de los derechos humanos y el derecho comparado en varias regiones del mundo orientado, a estudiantes de derecho de universidades de los Estados Unidos. A nivel local, pertenezco al Área de Estudios Queer, de la Universidad de Buenos Aires, en conjunto con el Laboratorio de Políticas Públicas, un área interdisciplinaria de estudios de géneros, diversidad sexual, minorías.

2. Queremos que nuestros lectores conozcan a fondo la organización a la que perteneces. Su historia, sus objetivos, sus integrantes, sus reuniones, sus publicaciones, el público al que se dirigen, y todo lo que creas que nuestros lectores deberían saber de LatCrit.

LatCrit es principalmente una respuesta al estado de situación en el que se encontraba la academia de derecho de los Estados Unidos al principio de los noventa. Un grupo de profesores de derecho, que no encontraban su inclusión en los esfuerzos académicos existentes hasta el momento, decide reunirse en Puerto Rico en el año 1994, y forman LatCrit como, desde un primer momento, un lugar de convergencia y enriquecimiento intelectual entre profesoras y profesores de derecho de origen latino en los Estados Unidos, pero no encerrándose en una clasificación identitaria. Muy por el contrario, extendiendo su interés hacia toda práctica discriminatoria identitaria, o no, fomentando la inclusión como base del entendimiento y la formación académica.

LatCrit, como organización y teorización, se encuentra en este momento a punto de cumplir diez años de constantes emprendimientos y de continuo crecimiento, la inclusión de América Latina dentro de la teorización LatCrit es un claro ejemplo del constante movimiento llevado a cabo, básicamente por la

conjunción del interés y la dedicación de las individualidades que la conforman y el esfuerzo comunitario.

La producción intelectual, así como los esfuerzos prácticos de LatCrit para fomentar tanto la inclusión como la apertura de la academia a los problemas que en la actualidad nos enfrentamos dentro del derecho, hace de esta particular teorización sobre el derecho, una empresa en constante revisión, autocrítica y movimiento.

Con pilares teóricos como la anti-subordinación, la praxis, la auto-crítica y la coalición, LatCrit continúa intentando una resignificación y una acción dentro del derecho que beneficie justamente a aquellos que más necesitan un derecho efectivo pero no discriminante, complejo pero no excluyente, veloz pero justo.

El proyecto intelectual de LatCrit se concentra en nuestra conferencia anual, que este año de 2005, se llevará a cabo durante el mes de Octubre en San Juan, Puerto Rico. Las ponencias de las pasadas conferencias han sido publicadas por revistas jurídicas en los Estados Unidos, cuyas citas específicas están disponibles en nuestro sitio de web.

LatCrit continúa abriéndose a nuevas miradas y proyectos que renueven constantemente la academia y el trabajo social. Dentro de nuestra página web se puede encontrar, entre otras cosas, nuestros emprendimientos tanto futuros como en ejecución, en extenso las bases teóricas y prácticas que nos sustentan y las formas de contactarnos. <http://www.latcrit.org>.